
26 人（うち３名無回答）
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資料６

集計委員人数計：

〔全般〕
・基本的教育施設は整っていると思う。ただそれを使いこなせてい
るのかには首をかしげる。
・「大阪トップクラスの教育環境を維持し・・・」という点では、私も阿
倍野区はトップクラスで素晴らしいことだと思います。しかし、その
裏でそれらをプレッシャーに感じている子どもや、そもそも高い学
力についていくことが困難な子どももいるのもまた事実。　多面的
なサポートに期待。
・子育て世代を卒業している中高年世代には内容が見えていな
い。
・改善策を今後強化し支持していく事が望ましいと思う。
・私がICTをよく理解していないのと実際の現場を見ていないから
判断できないです。
〔学校園の取組や子どもの能力向上のための支援〕
・教員の資質向上が必須です。幼小中高と連続性を持たせたいも
のです。
〔不登校児などの相談支援〕
・小中学校における不登校児童数の増加傾向が気になる。さらに
増加する懸念が強い。
〔子育て支援サービスの充実〕
・子育て支援、相談の実施。児童虐待対策の取組。
〔その他〕
・学校終了後には家庭に門を出たと言う報告があれば安全を確認
出来るのでは。
・放課後事業（いきいき活動）により子どもが安全・安心できる校内
の空教室を場に活用が必要かと思う。

【経営課題１】
安全と安心を
未来につなぐ
まち

　地域団体、関係機関などと
連携し、災害や犯罪・交通
事故など区民の生活に影響
を与えるさまざまなリスクに
対処する仕組みをつくり、総
合的な危機管理機能を拡充
します。
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資料１－１、１－２をご覧いただき、令和５年度阿倍野区区政運営について、下記の評価欄のどれか１つに○をつけ、評価理由がございました
らご記入ください。

１．資料１－２【様式２】各経営課題において取り組んだ内容は、総合的に見て、めざすべき将来像の実現に有効であったと思いますか？

3.43

〔全般〕
・ほとんどの項目で目標達成あるいはもう少しで達成という評価に
なっている。
・様々な取り組みが展開されています。小学校区単位の取り組み
をさらに深めることがより効果的だと思いました。
・目標達成が50.6％で、令和4年よりは上がったが、令和3年に比べ
て達成度が低かった。現状では災害の備えが出来ているかについ
ては約半数。意識向上が必定である。
・リスクに対処する仕組みどうできているのか？理解できないで
す。
〔区民の防災力向上〕
・危機管理機能の拡充には、時間と訓練がかかると思います。日
頃からの備えを自覚する必要を感じます。
・在宅避難など新たな避難の形があることを、これからも区政だよ
りなどで紹介していただけるとうれしく思います。
〔地域の防災力向上〕
・災害の備えの意識アンケートの着実な前進、災害無線の改善、
災害時、人を救助する道具類の配付、マンション避難計画など地
域や区政会議での要望に応える施策が実施されている。
・地域防災リーダーが中心となって、防災意識の向上のための勉
強会開催へ向けた動きが出てきた。
・各地域での防災訓練の取組。今後若い世代の参加者を増やす。
・まちなか防災で住民が体験したり防災に関する知識を高めてい
ると思う。
〔防犯に関する取組み〕
・犯罪が多発し安全安心が脅かされているまちからは何も生まれ
てこない。一歩先に進み、困っている人に手を差し伸べられるまち
であってほしい。

【経営課題２】
子ども・青少年
が安心して教
育を受け、成
長できるまち

　ICTを効果的に取り入れた
学校教育のサポートと、子
育てしやすいまちづくりをめ
ざし、保護者・地域・学校園
が連携し、子ども・青少年を
健やかに育む取組みを支援
します。
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32 32
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〔全般〕
・地域全世帯を対象とした祭り、ハイキング、ハロウィン等のイベン
ト開催で地域活動への参加・参画する機会を増やし、自治会・町内
会への加入が期待される。
・世代交代を考えておく必要があります。
・各校下の見守り隊の重要性。コミュニティ冊子。
・マンション等の集合住宅が、増加傾向にあり、コミュニティ形成や
地域住民による自律的地域運営等において、地域間格差が生じて
いるのではないかと思われる。
・職員が協力して夜回りや花の設置等活動している点です。
〔活力ある地域コミュニティづくりの推進〕
・地域活動への参加を促す手段とか工夫がもっと増えればいいと
感じる。
〔人と人とのつながりづくりの推進〕
・あべのカーニバルやイベント等で地域への理解が深まれば良い
と思う。
〔その他〕
・子ども１１０番の旗の修繕や交換、ありがとうございます。
・若者が住みやすいまちとはいいがたい。特に住宅に関する費用
が高すぎる。より安いエリアに若者が流れている。対策はよくわか
らない。

【経営課題４】
魅力と活力に
あふれるまち

　地域や関係機関等の協働
により、人・団体等が交流
し、にぎわいとうるおいのあ
るまちづくりと地域住民によ
る自律的な地域運営と豊か
なコミュニティの形成による
活力あふれるまちづくりを支
援します。

11 11 1
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〔全般〕
・医療機関の充実は他の区を圧倒している。これを有効に使いこな
せる連携体制こそが老人にとって最良の住みやすいまちになる。
・自治会館を活用して福祉活動(100才体操、認知症や健康増進に
関する講演会等）の開催機会が増加。
・住民の個人差が大きいと思いますので、難しいですが、次年度の
課題が見えてきたと思います。
・各地域の福祉活動の充実。高齢者の健康対策。
・高齢者人口が増加傾向にあり、地域の支援体制にも限界が生じ
てくるのではないかと、懸念される。今後、独居所帯の増加も推測
され、多角的な観点に立ったまち作りが必要である。
〔みんなで支えあう地域づくり〕
・この事を追及していくと人は支え合うことが出来るのでしょうか。
利己的にならないのかなと思います。
〔地域福祉計画の推進〕
・地域福祉推進部会の活動で参加者が増える事について検討する
事はいいと思う。
〔その他〕
・多種多様なニーズがある中で調整いただき、音響信号機の押し
ボタンについて、ビコーンの４コマ漫画で周知していただけたこと、
ありがとうございました。その後には、ボタンを押してくださる方もあ
ります。　優しい呼びかけが効果的な周知につながったと感謝いた
します。今後も障がい者や高齢者など、多種多様な福祉ニーズを
ＳＮＳなどでも「やさしく周知」いただけますとうれしく思います。
・区役所がそっせんして、ＳＮＳや広報紙を中心に、区役所のやる
べき事をＰＲしている。

【経営課題５】
区民から信頼
される区役所
づくり

　区民の意見やニーズを的
確に把握し、施策・事業に反
映します。また、区民・利用
者の視点に立った質の高い
サービスの提供や情報発信
の強化など効果的・効率的
な区政運営をめざします。

8 12 1 2 3.13

〔全般〕
・今の市役所に昔からの体制が残っていたのではなく、たゆまぬ改
革と改善の試みを怠っていれば、新たに「芽」が生え「役人体質」が
育っていく。徹底してこの「芽」を摘み取っていく努力が必要であ
る。
・あべのカーニバル、スポーツフェスタ、成人の集い等の開催に対
し、反省及び改善要望に対応している。
・PDCAサイクルをしっかり回していると評価します。窓口の予約
サービスはもっとPRしてほしいと思います。
〔区民ニーズの的確な把握と施策への反映〕
・多方面のニーズに基づいての対策、アンケートの集約。
〔区政情報の効果的な発信〕
・発信されている情報等が、真に地域住民に浸透しているかどうか
を検証することも必要ではないかと思われる。一方通行にとどまる
ことを避けることが不可欠である。
・広報紙等の情報発信する事によって、地域のことが住民の方に
理解できると思う。
・広報あべのを活用できていると思います。
〔区民が利用しやすい窓口の実現〕
・個人情報だからこそ、窓口内での情報共有をしておいていただけ
たら、もっと安心・信頼できるように感じました。
〔その他〕
・10連合あるので、地域により格差がある。各地区によりそうような
おもいやりを入れてほしい。

【経営課題３】
誰もが自分ら
しく幸せに暮ら
し続けれるま
ち

　阿倍野区に暮らす、すべて
の人々が住みなれた地域
で、お互いが支えあい、自分
らしくいつまでも安心して幸
せに暮らせるまちをめざしま
す。

11 11 1 0
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欄外

２．上記のような阿倍野区の経営課題は、区の目標の実現に有効であったと思いますか？

・上記すべての事に思うのですが、住民がこうする事が地域の向
上が図れるのはわかるのですが、区は何をしてくれるのですか？
・地域によっては、まだまだたばこ、違法駐輪の問題もあり、マン
ションでは、防災訓練がされていない所もあって、町会に入ってい
ないので、いざと言う時は、住民の皆さまの安全が確保出来ない。
・優秀な人材を育ててくれる街をつくるそのためには、安全安心だ
けでなく、笑顔が溢れるまちづくりが大事になる。
・阿倍野区内住民には高齢者を含み年齢層が多岐に渡るため、年
齢別の福祉充実の区策が必要かと思う。
・地域住民の目に見える部分が少ない。
・「あべの」をより住みよい街にしようという思いが伝わってきます。
・多くの鉄道路線やターミナルが所在する商業地域を有し、また、
一般住民の居住地域が共存している地区の特性を踏まえ、総合
的な融和が図られる事が課題である。区の積極的姿勢に期待した
い。
・あべのは誰もが住みたいよいまちであるというアピールはいいと
思う。
・実現に向けて努力しているのが理解できます。

誰もが住みたい、住み続けたい「あべの」
の実現

11 12 0 0 3.48

評価理由区の目標（何をめざすのか）

評　価
（人　数）

平均点

・これまで、特に不満もなく言われるがままにいろんが行事に参加してきました。これからいろんな角度からみたいと思います。

34 34

34 34


